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現在處理第 2 案。請問各位，對第 2 案有無異議？請公平會吳主任委員說明。 

吳主任委員秀明：主席、各位委員。第 2 案有關加盟體系的問題，我們很重視也非常重要，但是加

盟的體系實在太多了，路邊的烤雞排也有加盟業者，大大小小有好幾千種加盟體系。提案中倒

數第 3 行要求針對目前「所有」連鎖加盟體系進行檢查，建議能否改為針對「主要的」連鎖加

盟體系？另外，提案中的檢查僅限於「相關契約檢查」，能否把「相關契約」等字刪除，改成

「進行檢查」，我們檢查的範圍將包括契約及業務等等部分，用「進行檢查」就可以了。 

主席：「契約」等字還是留著，修正成「進行契約等相關檢查」，好不好？ 

吳主任委員秀明：「進行契約等相關檢查」，可以，可以。 

主席：契約還是很重要，不要漏掉。 

請問各位，對上述修正建議有無異議？（無）無異議，修正通過。 

現在處理第 3 案。請問各位，對第 3 案有無異議？請公平會吳主任委員說明。 

吳主任委員秀明：主席、各位委員。第 3 案的部分，提案倒數第 4 行要求「與農糧署等相關單位進

行聯合稽查」，建議能否改成「與農糧署等相關單位進行合作」，因為我們通常比較少進行所

謂的聯合稽查。 

主席：就改成「進行合作」，因為聯合稽查基本上要有制度上的規定，公平會沒有相關的制度。 

吳主任委員秀明：對。是。聯合稽查也是合作的一種，必要時我們也會聯合稽查。 

主席：請問各位，對上述修正建議有無異議？（無）無異議，修正通過。 

吳主任委員秀明：另外還有倒數第 2 行的「要求公平交易委員於會一個月建立颱風後菜價追蹤系統

」，能否調整成「要求公平交易委員會於每季將颱風後菜價波動情形，函報立法院經濟委員會

」？ 

主席：這個意旨完全不一樣喔！完全不一樣喔！ 

蔡委員培慧：（在席位上）函報和追蹤完全是兩回事喔！所以你還是要維持追蹤。 

主席：提案委員蔡委員有意見。首先，請黃委員偉哲發言。 

黃委員偉哲：主席、各位列席官員、各位同仁。其實農委會對於產地批發價都會有相關資料，公平

會應該根據農委會的產地批發價日報，因為他們每天都有不同的日報，你們也許可以有專門的

人員做相關的研析。農委員只會告訴你們價格的資訊，但你們可以根據這個資料，進行定期或

不定期的研究分析，瞭解有沒有聯合行為或者違反公平交易法的部分。你們可以做資料的研析

，主要是看你們預計多久的時間內提供給委員一次相關資料。 

吳主任委員秀明：對。 

黃委員偉哲：這個就叫追蹤啦！ 

吳主任委員秀明：是，黃委員講得很有道理。我們是不是每季將這…… 

主席：每季沒有颱風的相關資訊。先請蔡委員培慧發言。 

蔡委員培慧：主席、各位列位官員、各位同仁。為什麼我會提這個提案？就是想落實公平交易委員

會的組織章程。為什麼希望您建立一個追蹤系統？因為現在果菜的價格每天都會公布，電腦系

統中每天都可以查到果菜市場各種蔬果的價格，包括最高價、最低價以及平均價的狀況。今天
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是因為颱風的關係，我們看到物價波動，但事實上中秋節、過年都會波動的，所以我們希望能

夠建立追蹤系統，而不是查核之後後續再來提報，這是兩回事喔！ 

這個追蹤系統其實就是一個數據的管理，就研發跟研究的角度來說，公平會是可以做得到的

。如果您覺得一個月的時限太急迫，或者公平會還需要跟農委會或是瞭解果菜市場運銷狀況的

人員做廣泛的溝通，您需要二個月或三個月的時間，我都可以接受。 

吳主任委員秀明：跟委員報告，因為農委會在這部分已經有很完整的價格追蹤系統…… 

蔡委員培慧：那是價格的公布系統，不是物價波動的追蹤系統。 

吳主任委員秀明：公平會目前每三個月都會將整個物價波動的情況報告經濟委員會一次，所以我們

是不是可以在這個報告中…… 

蔡委員培慧：提報跟追蹤是兩回事…… 

吳主任委員秀明：我們將其涵蓋在裡面。也就是在原有的報告中再加上一個部分，就是您關切的颱

風後價格變動的狀況，你所謂的「追蹤」就是價格變動狀況的後續狀況。這部分是否可涵括在

原有的每三個月報給經濟委員會的報告中，我們再增加這部分的內容？ 

蔡委員培慧：主委，我們再來召開一個討論會，好不好？所謂菜價的追蹤系統其實是去看它的浮動

的幅度，而且這部分可能也牽涉到產量、產地而有個別的差異，這部分目前國內完全公布的只

有臺北果菜市場，中南部的果菜市場則是參考臺北果菜市場的價格。第二，公平會目前每三個

月提報的報告，是事情已經發生了，您才提報，而我們的提案是可以追蹤的。所以，假設您覺

得一個月內無法建立此一系統，那是否可將提案改為要求公平交易委員會針對颱風後菜價的追

蹤系統，邀集農委會農糧署跟經濟委員會委員共同商議，避免聯合壟斷跟哄抬價格之情事發生

，您覺得呢？ 

主席：就是修正為「在一個月內召開會議，研討颱風後菜價追蹤系統……」這樣 OK 嗎？在一個月

內召開會議，可以嗎？ 

吳主任委員秀明：我剛才跟承辦處的處長討論，我們的提議是可否在三個月內建立一個您所說的颱

風過後菜價的追蹤系統？這個過程中如果需要徵詢農委會的意見，我們再斟酌情況決定是否開

會，但是原則上我們自己來建立系統就可以了。 

蔡委員培慧：所以整個提案只需把一個月調整為三個月囉？ 

主席：前面的「聯合稽查」改成「合作」。 

蔡委員培慧：對，「聯合稽查」改成「合作」；然後「一個月」改成「三個月」囉？ 

吳主任委員秀明：是的。 

主席：給你們兩個月的時間不夠嗎？因為颱風的事情…… 

蔡委員培慧：其實兩個月是夠的，這個要問承辦人員。 

主席：三個月以後就明年了，然後就…… 

吳主任委員秀明：因為它是整個系統，我們是怕時間…… 

主席：要三個月？那蔡委員…… 
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蔡委員培慧：那我希望在這三個月之內…… 

吳主任委員秀明：當然我們會儘量提早，如果兩個月內…… 

蔡委員培慧：我們可以保持聯絡，好不好？ 

吳主任委員秀明：是。 

蔡委員培慧：至少是跟經濟委員會，不是跟個別委員。 

吳主任委員秀明：我們會跟蔡委員多多請教，如果能夠兩個月內完成，我們儘量兩個月內完成。 

蔡委員培慧：OK，謝謝。 

主席：本案除將「聯合稽查」改成「合作」，並將「一個月」改成「三個月」外，其餘均照原提案

條文內容通過，請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

臨時提案已全部處理完畢，現在繼續進行詢答。 

請吳委員志揚質詢。（不在場）吳委員不在場。 

請陳委員曼麗質詢。 

陳委員曼麗：主席、各位列席官員、各位同仁。大家都非常關心公平交易，我個人的觀點是認為公

平貿易是國與國之間的關係，但若是國內的行為，則是公平交易的關係。 

主席：請公平會吳主任委員答復。 

吳主任委員秀明：主席、各位委員。是，您的觀念很正確。 

陳委員曼麗：在公平會的業務報告第 8 頁提到，從民國 81 年到 105 年共處分了 2,000 多件，罰鍰

6.5 億元，我不知道在…… 

吳主任委員秀明：這是不實廣告的部分。 

陳委員曼麗：是，是不實廣告的部分。請問公平交易委員會有沒有針對這些不法或不實廣告的形態

做一些研究？從民國 81 年到 105 年，國內的社會狀況已經變動很大，也許過去一些類型的案例

已經不存在，隨著時代的改變，又產生新的案例類型，請問公平會內是否有針對這部分進行討

論？ 

吳主任委員秀明：有。向委員報告，關於不實廣告，我們有幾個相關的處理原則，最重要的一個就

是第二十一條所規定的不實廣告處理原則，甚至在處理原則的最後我們有一個不實廣告的類型

，這個類型就是整理歷年來最典型的不實廣告的類型，大概有 30 個類型左右。這部分就在前一

、兩個月，我們正在調整，就是納入最新的類型，並把比較過時的類型做一些調整，等最後確

定公布後，我們會送一份給委員。 

陳委員曼麗：好。請問在過去兩年中，不實廣告最多的類型是哪一類？ 

吳主任委員秀明：我們比較常見的是比如不動產的廣告，不動產方面的不實廣告滿多的，我們也有

一些…… 

陳委員曼麗：不動產的廣告？所以你們處罰的是不動產的廣告？ 

吳主任委員秀明：比較多。 

陳委員曼麗：次多的類型是哪一類呢？ 


